

La Junta duplica la inversión en el Espacio Natural de Obarenes

Este año se ha asignado un presupuesto de 634.839 euros para actuaciones de carácter general

GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA

El alto valor medioambiental y el creciente interés de los turistas que buscan turismo de naturaleza ha llevado a la Junta de Castilla y León a incrementar de forma muy notable la inversión destinada este año para el espacio protegido de Obarenes. Así, durante el ejercicio se destinarán 634.839 euros a tratamientos selvícolas, mejoras pastorales, arreglo de accesos y reparación de senderos y mantenimiento de las casas del parque de Oña y San Zaldomil, entre otras actuaciones.

Precisamente, las labores de recuperación de de las masas forestales así como la realización de fajas auxiliares para la defensa del monte son las que mayor cifra reciben este año superando los 220.000 euros. Lógicamente se actuará en los municipios donde esta intervención sea más eficaz estando previsto en el plan los términos de Oña, Frías, Cascajares y Miraveche.

Cabe recordar que no es la primera ocasión en la que se actúa en este sentido, ya que los últimos años se ha prestado especial atención a las masas forestales que están en monte medio o monte alto. Estas actuaciones se realizan con especial cuidado puesto que los hábitats sobre los que se está interviniendo cuentan con la catalogación



El espacio natural de Montes Obarenes alberga patrimonio de muy diversa índole. G. G.

de interés especial para la Unión Europea al albergar especies como el roble, haya, pino negral, encina o pino silvestre.

Dada la existencia dentro del territorio protegido de actividad ganadera también se ha apostado por actuar en ese sentido realizando tratamientos y un abrevadero en Bar-

cina de los Montes. Con estas medidas, la Junta muestra su apoyo a la actividad ganadera en el parque, al entenderla como un método natural de mantenimiento de la biodiversidad del territorio.

La ausencia de ganado en los ecosistemas que constituyen los pastizales los hacen muy inestables

cal cubrirse de matortral e ir perdiendo su capacidad productiva además de ser un riesgo en caso de incendio forestal.

Otro importante apartado está directamente vinculado a una de las infraestructuras que cada vez en mayor medida atrae a visitantes al espacio natural. Es la amplia red de

La cifra de turistas en Briviesca crece este verano hasta los 16.480 visitantes

El mes de agosto marcó un nuevo máximo con 12.015 personas rebasando las fechas festivas

G. G. BRIVIESCA

Las cifras de visitantes en el trimestre estival registradas en la Oficina Municipal de Turismo de Briviesca han mostrado un crecimiento sostenido respecto a igual periodo del pasado año. Los datos muestran que las peticiones de información y visitas fueron en el mes de junio de 2.047 aumentando en julio a 2.418 y finalizando en un excelente dato de agosto con 12.015 personas.

Tradicionalmente junio, julio y agosto son los meses en que se registra el mayor número de consultas por parte de los visitantes a la capital burebana, pero este año

«agosto ha sido excelente», según se ha afirmado desde la entidad.

Uno de los factores que se cree ha ayudado a lograr estas cifras positivas ha sido contar con las tres iglesias briviescanas visitables, por primera vez en décadas.

Así, al ya consolidado interés que despierta la iglesia de Santa Clara -donde se encuentra el retablo más prestigioso de la región-, se han añadido las de San Martín y de forma especial la excolegiata de Santa María La Mayor. Pese a ser poco conocida la iglesia situada en la Plaza Mayor de la ciudad cuenta en su interior con importantes piezas de arte sacro que sorprenden a



Santa María La Mayor ha sido visitable por primera vez en verano. G. G.

los visitantes de forma agradable.

La apertura al público de la excolegiata de la plaza de Santa María ha respondido en al aspecto turístico a lo esperado siendo objeto de numerosas consultas.

Cabe recordar que este templo

senderos que permite recorrerlo casi en su totalidad con distintos niveles de dificultad, y que se han visto dañados por la meteorología en los últimos años. Por ello se han destinado 30.000 euros para su reparación y reposición de la señalización siguiendo un estudio realizado con anterioridad.

DÉCIMO ANIVERSARIO

La fuerte inversión prevista coincide con el décimo aniversario de la declaración de este territorio como espacio protegido en una superficie de 33.000 hectáreas con 53 núcleos de población que suman

Las intervenciones de mejora han sido continuas desde hace una década

6.806 habitantes. Su extensión va más allá de la comarca burebana estando en su ámbito los municipios de Busto de Bureba, Cascajares de Bureba, Frías, Miraveche, Navas de Bureba, Oña y Quintanález.

Hasta el momento, y de forma continuada, se han realizado por parte del gobierno regional iniciativas tendientes a conservar y proteger sus valores morfológicos, hidrologicos, biológicos, histórico-artísticos y culturales.

Esto ha implicado la restauración de los ecosistemas dañados, así como la difusión de su extenso valor cultural fomentando el desarrollo socioeconómico vinculado de las localidades de su zona.

burebana en 1791. Igualmente acogió los actos centrales del VI centenario de las Cortes de Briviesca, en las que se instauró el título de Príncipe de Asturias para los herederos a la corona española, que contó con la presencia del entonces príncipe y ahora rey, Felipe VI.

De entre los numerosos elementos que alberga -a los que se suma un impresionante órgano-, destacan dos elementos particularmente. Uno es el retablo de Santa Catalina muy similar al existente en la iglesia de Santa Clara pero de menor tamaño aunque con idéntica factura. El otro lo constituye la acanalada y muy deteriorada Capilla del Sagrario que durante siglos fue la más prestigiosa de la ciudad por su riqueza ornamental.

La capilla fue construida en el año 1667 y contaba con la consideración de auténtica joya barroca hasta que las filtraciones dañaron algunos de sus rincones de forma muy notable, de forma especialmente grave sus frescos.

Su gran valor artístico y patrimonial la hicieron objeto de completos estudios lo cual podría facilitar una restauración muy detallada que permitiera recuperar la práctica totalidad de sus elementos.